

La santé perturbée

[A La Une Sauvagnon](#)

Publié le 07/03/2018 à 3h43 par **Patrick Joubert**.

<http://www.sudouest.fr/2018/03/07/la-sante-perturbee-4258809-4344.php>



Olivier Kah est l'auteur de l'ouvrage « Les Perturbateurs endocriniens, ces produits qui en veulent à nos hormones ».

Ph. P. J.

La conférence organisée, vendredi dernier, dans le cadre de l'Agenda 21, sur le thème des perturbateurs endocriniens a été ponctuée par l'intervention d'Alain Lenoir, professeur émérite à l'Institut de recherche sur la biologie de l'insecte, à l'Université de Tours, sur les conséquences de la pollution par les phtalates (substances plastifiantes) sur les fourmis et le dérèglement de leurs organismes.

Un millier de pesticides

Olivier Kah, directeur de recherches au CNRS, a fait la genèse des premières découvertes, en 1947, en Californie, et notamment des dégâts engendrés par le DDT, pesticide longtemps utilisé pour lutter contre les insectes. On compte actuellement plus d'un millier de pesticides et produits chimiques synthétiques, hydrocarbures perfluorés à certains produits pharmaceutiques (œstrogènes, anti-dépresseurs, anti-inflammatoires) ou phtalates présents dans les cosmétiques. Ceux-ci altèrent le système endocrinien et entraînent des conséquences graves pour la santé : thyroïde, métabolisme des lipides, obésité, naissances avant terme, maladies neurocomportementales et apparition de cancers hormonaux dépendants.